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ATA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES  1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH-SF1)   2 

 3 

Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2020, realizada em 19 de novembro de 2020, por 4 

videoconferência através da plataforma JITSI MEET. Estiveram presentes à 5 

reunião: Paulo José de Oliveira(APPA);Júlio César dos Santos( COPASA); Bruno 6 

Machado Kraemer (EPA);  Joelma de Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura 7 

Municipal de Japaraíba); Geovani Paim Soares (WHITE MARTINS); Lucélio Nativo 8 

Assunção(EPA); Patrick de Carvalho Timochenco(IEF); Dirceu de Oliveira 9 

Costa(SAAE de Piumhí); Andréia Luciene Silva Araújo (Prefeitura Municipal de 10 

Bom Despacho); Humberto Coelho de Melo (IFMG); José Jorge Pereira 11 

(IGAM);Ana Luisa Silva Rodrigues ( Prefeitura Municipal de Pains); Marcos 12 

Vinícius Menezes Vieira; Flávio Andreote dos Santos ( PMMG); Túlio Pereira de Sá 13 

(FIEMG). Como visitantes compareceram à reunião: Débora Emília da Silva; Albani 14 

Dias de Carvalho (EPAMIG). 1) Abertura da reunião e conferência de quórum: 15 

Após conferência de quórum deu-se início a reunião às 13h00min. O Presidente do 16 

CBHSF1 Sr. Dirceu de Oliveira Costa da os cumprimentos a todos os conselheiros 17 

e agradece as participações. 2) Informes da Diretoria: O presidente do CBH-SF1 18 

Sr. Dirceu de Oliveira Costa (SAAE Piumhí), solicita informações sobre o Plano 19 

diretor de Recursos Hídricos da Bacia do Alto São Francisco ao conselheiro e 20 

coordenador do GAT, Sr. Flávio Andreote dos Santos (PMMG) acerca do 21 

cronograma de trabalho. Flávio informa que o cronograma elaborado pela empresa 22 

contratada Ecoplan/SKILL já foi devidamente analisado e aprovado de acordo com 23 

as contribuições do GAT, IGAM e AGB Peixe Vivo e fala que no próximo mês já 24 

terão produtos a serem avaliados pelo GAT. Flávio também informa que devido ao 25 

período de suspensão do contrato alguns trabalhos de campo foram prejudicados 26 

mas trabalhos de escritório foram realizados com sucesso. 3) Apreciação e 27 

aprovação das Atas da 3ª Reunião Extraordinária em 20/08/2020 e 4ª Reunião 28 

Extraordinária em 22/09/2020: Após a apreciação das atas e sugestões de 29 

correção, as atas da 3ª e 4ª Reuniões Extraordinárias de 2020 foram aprovadas. 30 

4) Definição de microbacias para implantação de Projetos de Revitalização 31 

hidro ambiental com foco no controle de processos erosivos e proteção de 32 

nascentes e áreas ciliares a pedido da CODEVASF: O presidente Sr. Dirceu 33 

inicia informando que o comitê ficou responsável por definir as microbacias 34 

possibilitando que a CODEVASF inicie o projeto. Na sequência Dirceu deixa a 35 

palavra aberta para que os demais conselheiros possam dar suas contribuições 36 

acerca do assunto. O conselheiro Sr. José Jorge (IGAM), fala sobre a importância 37 
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de considerar o engajamento local para definir as áreas prioritárias. Na sequência 38 

o conselheiro Sr. Patrick de Carvalho Timochenco ( IEF), fala da importância de 39 

avaliar dados técnicos das bacias (diagnóstico/necessidades) para melhor decidir 40 

a aplicação dos recursos. José Jorge sugere a realização de uma mobilização para 41 

manifestação de interesse dos municípios. O conselheiro Sr. Lucélio Nativo 42 

Assunção (EPA), fala sobre a questão da falta de dados e da importância de levar 43 

em conta os municípios que manifestam interesse, pois segundo Ele, o interesse 44 

em participar do projeto é um bom indicador. Na sequência José Jorge fala da 45 

necessidade de que o projeto precisa ter um acompanhamento em cada região e 46 

sugere o envio de um ofício aos municípios com prazo para manifestação. Lucélio 47 

sugere que seja dado o prazo de 10 dias para manifestação. Então após discussão 48 

os Conselheiros presentes decidiram em enviar aos municípios das bacias 49 

“cobertas” pelo projeto um ofício solicitando manifestação das Prefeituras 50 

Municipais quanto ao interesse em participar do projeto. 5) Definição do 51 

calendário/agenda de reuniões 2021: Após discussão sobre as datas, foram 52 

agendadas 4 reuniões ordinárias para 2021. Sendo as datas: 04/02/2021; 53 

06/05/2021; 05/08/2021 e 04/11/2021. 6) Informativo sobre o andamento dos 54 

projetos produtores de água na região do SF1: Dirceu informa que conforme 55 

apresentado na última reunião o município de São Roque de Minas encaminhou 56 

um pedido de apoio ao comitê o qual foi encaminhado ao Comitê Federal e 57 

Agência Nacional das Águas (ANA), onde obteve um apoio com 500 mil reais, o 58 

que  segundo Dirceu significa um avanço para o município de São Roque de 59 

Minas. Dirceu informa ainda que a ANA (Agência Nacional das Águas) está 60 

disposta a apoiar projetos também em outros municípios e sugeriu ao comitê criar 61 

um grupo de trabalho para fazer projetos junto aos municípios.7) Assustos 62 

gerais: Não houve discussão acerca de assuntos gerais. 8) Encerramento: Não 63 

havendo mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão as 15h11mim 64 

a qual foi lavrada a presente ata. 65 

                                                       66 
Dirceu de Oliveira Costa 67 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São 68 

Francisco CBH-SF1 69 


